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Лишние кило меняем  
на мёд и фиточай

Близ Тайги обнаружена долина 
минеральных родников

Февраль в Кузбассе 
будет теплым3 3 4

Пройти  
дорогой 
сибиряков

n СПУСК ПОВЫСИТ БЕЗОПАСНОСТЬ. В Кемерове на Кузнецком 
проспекте со вчерашнего дня упразднен пешеходный переход 
у нового гипермаркета, и теперь перейти на противоположную 
сторону дороги можно только по подземному переходу, который 
открылся после ремонта на прошлой неделе. Все это сделано для 
безопасности пешеходов, которым ранее приходилось перебираться 
на другую сторону через дорогу с интенсивным движением.  
Фото Сергея Гавриленко.
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АКТУАЛЬНО

Эпидподъем  
в штатном режиме

Не просто энергоактив

Главный  
угольный регион

Открывая форум, с содер-
жательным докладом высту-
пил первый заместитель гу-

n Во время конференции работала и выставка достижений. Фото Федора Баранова.

бернатора Максим Макин. 
Он отметил, что конферен-
ция проходит в Кузбассе не 
случайно. На сегодня Кузнец-
кий бассейн является основ-
ным угледобывающим реги-

По инициативе Минэнерго России и губернато-
ра Кемеровской области Амана Тулеева  
в губернском центре «Притомье» прошла  
Всероссийская научно-практическая конферен-
ция по углехимии. В ней приняли участие более 
140 человек: представители министерств  
и ведомств, ученые институтов РАН,  
преподаватели вузов, руководители и специ-
алисты угольных предприятий страны, профсо-
юзов. За два дня было заслушано  
31 монографическое выступление.

оном страны. На долю Кеме-
ровской области приходит-
ся 61 процент добываемого 
российского угля, в том числе 
коксующихся марок – 75%. В 
прошлом году наши горняки 
поставили очередной рекорд: 
добыли 216 млн тонн угля.

– Несмотря на кризис, 
объёмы добычи угля в Кузбас-
се растут, – сообщил Максим 
Александрович.

Докладчик напомнил, что 
в 2014 году министерством 
энергетики актуализирована 
программа развития угольной 
промышленности России до 
2030 года. Согласно ей, несмо-
тря на развитие новых место-
рождений на востоке страны, 
Кузбасс по-прежнему остаёт-
ся центром угледобычи в РФ. 

Поставлена задача: к 2030 
году построить в нашем реги-
оне новые шахты и разрезы 
мощностью более 50 млн тонн 
угля, а также выйти на общий 
объём добычи в 238 млн тонн.

Сейчас кузбасский уголь 
поставляется во все регионы 
России и более чем в 50 стран 
мира. В то же время, по данным 
Международного энергетиче-
ского агентства, впервые за по-
следние два десятилетия спрос 
на уголь перестал расти. В 2014 
году страны, входящие в Орга-
низацию экономического со-
трудничества и развития, а это 
34 государства, сократили по-
требление угля на 47 млн тонн. 
Снижает объемы потребления 
и Китай. В связи с этим, а так-
же с вводом новых мощностей 

на мировом рынке образова-
лось 250 млн тонн невостребо-
ванного угля. По этой причи-
не цены за последние пять лет 
«просто рухнули». Если в 2011 
году тонна коксующегося угля, 
в зависимости от марки, стоила 
от 200 до 250 долларов, а энер-
гетического – 120, то в декабре 
2015-го – 80 и 56 долларов со-
ответственно.

– Понятно, что в будущем 
уголь просто как энергетиче-
ский актив станет менее кон-
курентоспособным и востре-
бованным, – отметил Максим 
Александрович.

В ситуации падающих 
спроса и цен на первый план 
выходят вопросы обогаще-
ния и глубокой переработки. С 
1998 года в Кузбассе построены 

и введены в эксплуатацию 21 
обогатительная фабрика и во-
семь обогатительных устано-
вок. Только в прошлом году за-
пущены сразу три фабрики, ко-
торые могут переработать 7,5 
млн тонн топлива в год. В ре-
зультате этой целенаправлен-
ной работы доля обогащенно-
го угля выросла с 40 до 72 про-
центов. Сейчас в Кузбассе еже-
годно обогащается и перераба-
тывается 154 млн тонн угля.

– Наша задача на перспек-
тиву – обогащать весь уголь, 
который идёт на энергетику, 
– подчеркнул первый замгу-
бернатора.

С высокой  
добавленной  
стоимостью

Замминистра энергети-
ки Анатолий Яновский также 
оценил риски и вызовы для 
отрасли как тревожные. Он оз-
вучил общую цифру угледобы-
чи в России – 373 млн тонн с 
долей экспорта в 150 млн. При 
этом многие мировые компа-
нии как самостоятельно, так и 
при помощи государства пы-
таются создавать экономиче-
ски эффективные технологии 
переработки.

– В нынешней экономиче-
ской ситуации реализовать на 
территории Российской Феде-
рации проекты глубокой пере-
работки угля, использующие 
крупнотоннажное производ-
ство, практически нереаль-
но. Необходимо сконцентри-
роваться на малотоннажном 
производстве, – заметил Ана-
толий Борисович. 

С его слов, в нашей стра-
не формирование условий для 
создания производств по глу-
бокой переработке угля пред-
усмотрено многими стратеги-
ческими документами. В част-
ности, в 2014 году утверждена 
программа развития угольной 
отрасли. В ней запланирова-
но создание малотоннажных 
производств. По предложению 
угледобывающих регионов 
в программу включены пер-
спективные проекты по угле-
химии, в том числе из Кузбас-
са. Правительством также ут-
верждён комплекс мер по раз-
витию углехимической про-
мышленности. Их целью яв-
ляется «создание стимулиру-
ющей среды для разработки и 
внедрения технологий глубо-
кой переработки угля».
окончание на 2-й стр.

Более 2,6 млн рублей задолжал КПК «Тяжинский кредитный союз» 
по налоговым платежам в областной бюджет. Как сообщили в 
региональном штабе по финансовому мониторингу, организация 
занимается предоставлением кредитов. Руководит ею Андрей 
Сметанин. Сумма долга составляет 2 млн 664 тыс. рублей. Как 
напомнили в штабе, своевременное внесение платежей в бюджет 
позволит обеспечить финансирование приоритетных сфер и 
отраслей экономики Тяжинского района (глава Сергей Кошкин, 
и.о. заместителя главы по экономике Андрей Парадников), 
сообщает пресс-служба АКО.

Кому забота, а кому – радость 
На минувшей неделе кузбасские медики ежедневно регистриро-

вали более пяти тысяч обращений граждан в связи с респираторны-
ми заболеваниями. Максимальный темп прироста отмечался среди 
детей 7-14 лет: в их группе заболеваемость выросла в полтора раза.

По информации Роспотребнадзора, 1 февраля по состоянию на 
13.00 были полностью закрыты 70 школ в городах Белово, Меж-
дуреченск, Мыски, а также в Беловском районе и поселке Красно-
бродский. Также были отправлены по домам учащиеся 29 классов 
из школ Ленинска-Кузнецкого, Новокузнецка и Юрги и ребятиш-
ки из 14 групп девяти дошкольных учреждений Ленинска-Кузнец-
кого, Полысаева и Юрги.

Как уточнила начальник эпидотдела управления Роспотреб-
надзора по Кемеровской области Маргарита Новоселова, при-
остановка деятельности образовательных учреждений не озна-
чает, что в каждом из них уже заболели 25% детей.
окончание на 2-й стр.

РЕШЕНИЕ

Уборку дорог и улиц - 
усилить
Замглавы Кемерова по ЖКХ Олег Ивлев полу-
чил взыскание за несвоевременную и некаче-
ственную уборку снега в областном центре.

Такое решение принято по требованию губерна-
тора Амана Тулеева после объезда улиц города.

Кроме того, губернатор потребовал от мэра об-
ластного центра Валерия Ермакова усилить контроль 
за уборкой наледи с проезжей части улиц и проспек-
тов, устранением колеи с дорожного полотна и сугро-
бов – с обочин автострад.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Триумф нашей школы 
русского хоккея
Губернатор Аман Тулеев поздравил кузбасских 
хоккеистов и тренеров, ставших победителями 
престижных международных турниров, и по-
желал им новых спортивных успехов.

С 29 по 31 января в Архангельске состоялось пер-
венство мира по хоккею с мячом среди старших юно-
шей (1999-2000 годов рождения). Там сборная Рос-
сии в очередной раз подтвердила титул сильнейшей 
хоккейной дружины мира, одержав в финале побе-
ду над сборной Швеции со счетом 5:3. Все пять го-
лов в ворота соперников забил кемеровский хок-
кеист Алексей Торгонский (игрок команды «СДС-
Кемерово»). Подробнее об этом спортивном триумфе 
читайте на стр. 4.

РЕАБИЛИТАЦИЯ

Доступные «Лыжи мечты»
Горнолыжный комплекс «Танай» в Промыш-
ленновском районе станет четвертой регио-
нальной площадкой для занятий детей с огра-
ниченными возможностями здоровья.

С 2015 года по поручению губернатора Амана Ту-
леева в Кузбассе внедряется программа реабилитации 
таких детей с помощью горнолыжного спорта в рам-
ках всероссийского проекта «Лыжи мечты».

По словам начальника департамента молодежной 
политики и спорта Антона Пятовского, сегодня в ре-
гионе действуют три центра реализации этой програм-
мы. Одной из первых к всероссийскому проекту под-
ключилась СДЮШОР по горнолыжному спорту в Но-
вокузнецке. Здесь с двенадцатью детьми занимаются 
два тренера-инструктора, которые прошли спецобуче-
ние. С декабря 2015 года программа запущена на базе 
экокомплекса «Таежный» в Новокузнецке, где рабо-
тают три сертифицированных тренера, занятия посе-
щают около 30 детей. В Таштагольском районе на базе 
недавно открывшегося центра горных лыж и сноубор-
да на горе Туманной под руководством двух тренеров 
занимается группа из 10 детей. И скоро к программе 
присоединится горнолыжный комплекс «Танай». Ос-
нователь всероссийской программы «Лыжи мечты» 
Наталья Белоголовцева (Москва), принимавшая уча-
стие в церемонии открытия губернского центра гор-
ных лыж и сноуборда в Таштагольском районе, высо-
ко оценила работу по реабилитации детей с ограни-
ченными возможностями здоровья в Кузбассе.

«В перспективе планируется внедрить эту про-
грамму на всех горнолыжных курортах Кузбасса», — 
отметил Антон Пятовский.

НАГРАЖДЕНИЯ

Тем, кто дарит свет
Заслуженные энергетики Кузбасса отмечены 
государственными и областными наградами.

За большой вклад в развитие энергетической от-
расли Кузбасса и России, достигнутые трудовые успе-
хи звание «Заслуженный энергетик РФ» присвое-
но мастеру центральных электрических сетей Труд-
армейского района Сергею Ануфриеву и главному 
энергетику разреза «Виноградовский» Кузбасской  
топливной компании Сергею Егошину.

Сергей Ануфриев – мастер своего дела, бригадир. 
Благодаря его высоким организаторским способно-
стям обеспечивается надежное, бесперебойное элек-
троснабжение потребителей Прокопьевского района.

Сергей Егошин более 15 лет успешно управляет 
энергохозяйством разреза «Виноградовский», он ор-
ганизовал мероприятия по полному техническому 
перевооружению и реконструкции электрохозяйства, 
внедрил и освоил новые технологии эксплуатации и 
ремонта электрооборудования.

Мастеру участка Кемеровской ГРЭС Петру Бормо-
тову вручен орден Почета Кузбасса. Он 42 года посвятил 
родному предприятию. Его профессиональный и жиз-
ненный опыт помогает цеху успешно справляться с по-
ставленными задачами по бесперебойному снабжению 
электрической и тепловой энергией города Кемерово.

Орден «За обустройство земли Кузнецкой» вру-
чен директору Кузбасского предприятия магистраль-
ных электрических сетей Алексею Кочетову. Под его 
руководством ежегодно ведется реконструкция су-
ществующих и строительство новых ЛЭП, вводят-
ся в эксплуатацию новые подстанции, обеспечивает-
ся бесперебойное электроснабжение населенных пун-
ктов области. Алексей Кочетов трудится в энерго- 
отрасли Кузбасса 23 года, прошел путь от электро-
монтера до руководителя филиала.

Пресс-служба АКО.

ОФИЦИАЛЬНО
В сегодняшнем номере «Кузбасс» официальный 

публикует Кузбасское региональное соглашение меж-
ду Кемеровским областным союзом организаций 
профсоюзов «Федерация профсоюзных организаций 
Кузбасса», Коллегией Администрации Кемеровской 
области  и работодателями Кемеровской области на 
2016 - 2018 годы.
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Практически во всех вы-
ступлениях на конференции 
отмечалось, что глубокая пе-
реработка угля – перспектив-
ное направление, позволяю-
щее выпускать продукцию с 
высокой добавленной стои-
мостью. Так, например, кило-
грамм одного из продуктов пе-
реработки – антрацена, кото-
рый применяется как реагент 
для производства красителей, 
стоит 40 тыс. евро, или по се-
годняшнему курсу 3,5 млн ру-
блей. Столько же стоят сейчас 
13 вагонов угля. И поскольку 
кузбасский уголь далеко во- 
зить до потребителей, что 
приводит к его удорожанию, 
целесообразно производить 
конечный продукт на месте – 
сорбенты, смолы, бензол, ме-
танол и электроэнергию. А во-
обще в результате глубокой 
переработки угля и техноген-
ных отходов можно получать 
до 130 видов химпродуктов и 
более 5 тыс. видов продукции 
смежных отраслей.

Подвижки в данном на-
правлении уже есть. Так, в 
рамках федеральной програм-
мы, в которой участвуют 11 
субъектов РФ, с 2008 года в 
Кемеровской области создан 
Кузбасский технопарк. На се-
годня в нём аккумулировано 
более 250 проектов, половина 
из которых относится к уголь-
ной тематике. И 60 проектов 
технопарка уже находятся в 
стадии реализации.

В числе серьезных заделов 
на будущее называлось фор-
мирование кластера по ком-
плексной переработке угля и 
техногенных отходов. В нём 
участвуют ведущие компании 
Кузбасса, осуществляющие 
пилотные проекты в углехи-
мии. Например, на базе ООО 
«КАРАКАН-ИНВЕСТ» пла-
нируется создание Каракан-
ского угольно-энергетическо-
го комплекса, где будет реа-
лизован целый цикл по про-
изводству коксохимической, 
химической продукции, элек-
троэнергии и строительных 
материалов из отходов уголь-
ной генерации. К слову, в пер-
вый день конференции до-
клад председателя совета ди-
ректоров компании Георгия 

Краснянского был посвящён 
именно актуальным пробле-
мам формирования производ-
ственной структуры промыш-
ленного кластера по глубокой 
переработке угля.

Помочь льготами
Максим Макин и другие 

докладчики обращали особое 
внимание на роль научных 
разработок. В частности, за 
последние пять лет в Кузбассе 
обновлена материальная база 
для исследований: закуплено 
новейшее аналитическое обо-
рудование, создан центр кол-
лективного пользования. Ин-
вестиции составили более 250 
млн рублей.

Значимым событием ста-
ло создание в конце прошло-
го года первого в стране феде-
рального исследовательского 
центра угля и углехимии СО 
РАН. В этом центре уже есть 
свои разработки (гуминовые 
препараты, сорбенты, акти-
вированный уголь), здесь же 
планируется создавать высо-
коэффективные и безопасные 
технологии добычи и глубо-
кой переработки угля. Стар-
товать можно было бы с кок-
сохимии.

Поиску новых точек роста 
был посвящён круглый стол 
«О программе научно-иссле-
довательских и опытно-кон-

структорских работ в области 
углехимии». На нем шёл су-
губо профессиональный раз-
говор: учёные и производ-
ственники знакомились с ре-
гиональными проектами, рас-
сматривали вопросы газифи-
кации углей, коксохимии, пе-
реработки синтез-газа, изго-
товления продукции из бу-
рых углей. Наиболее рацио-
нальные предложения попа-
ли в резолютивную часть кон-
ференции.

Если же говорить о пред-
ложениях кузбасских вла-
стей, то их также озвучил пер-
вый замгубернатора. К при-
меру, требуется внести ряд 
дополнений в федеральный 
комплекс мер по развитию 
отрасли и увеличить объёмы 
производства продуктов угле-
химии. Профильным пред-
приятиям помогли бы и спе-
циальные налоговые льготы. 
Также необходимо включить 
технологии глубокой пере-
работки угля в перечень кри-
тических технологий для их 
приоритетного финансиро-
вания из федерального бюд-
жета. Важно и увеличить ко-
личество тем по углехимии в 
госзаказе на выполнение на-
учных разработок. И, конеч-
но, в финансовой поддержке 
государства нуждаются про-
фильные вузы.

Евгений БЕСЕДИН.

На ледяном крыльце
Резкий перепад темпера-

тур за одну ночь способен пре-
вратить город в один сплош-
ной каток. И так за нынешнюю 
зиму случалось не раз. А если 
коммунальные службы, соб-
ственники и арендаторы во-
время не посыпают дорожки и 
не чистят тротуары от наледи, 
травмы неизбежны. По дан-
ным областного департамен-
та здравоохранения, только 
в столице Кузбасса с декабря 
по январь на гололёде травми-
ровался 391 человек. Нередко 
люди падают на накатанных 
дорожках по пути в людные 
места – к примеру, в магазин. 
«Получили травмы люди у ма-
газинов «Мария-Ра», «Беге-

мот», торговых центров «Се-
вер», «Гринвич», – озвучила 
данные на совещании с пред-
ставителями торговых сетей 
в администрации области на-
чальник отдела потребитель-
ского рынка департамента по 
развитию предприниматель-
ства и потребительского рын-
ка Наталья Наумова.

Директор ТЦ «Гринвич» 
Геннадий Афанасьев о факте 
падения на вверенной ему тер-
ритории оказался не в курсе. И 
даже усомнился, имел ли ме-
сто такой случай вообще. «По-
чему человек не обратился к 
нам? – посетовал предприни-
матель. – Возможно, он упал 
где-то на Молодёжном, а не 
обязательно возле «Гринви-
ча». Директор утверждал, что 

площадь перед ТЦ «посыпа-
на на сто раз» и периодически 
освобождается от снега: «Ког-
да в ночь шел дождь, а утром 
– мороз, мы в тот же день по-
сыпали».

Тем не менее у депар-
тамента потребительско-
го рынка были замечания к 
«Гринвичу» и по уборке снега. 
«Снег лежал два дня огром-
ной кучей», – сообщила На-
талья Наумова. «Было четко 
видно, что люди складируют 
снег и готовят к вывозу: вы-
возим в ночь, – парировал 
Геннадий Афанасьев. – Вы 
пользуетесь моментом».

Вообще, как отметила На-
талья Наумова, предприни-
матели реагируют на замеча-
ния довольно быстро. В то же 
время мониторинг, который 
департамент проводил 25-
26 января в Кемерове, пока-
зал, что далеко не везде путь 
к покупкам беспрепятствен-
ный и безопасный. В ТЦ «Со-
циальный» на улице Сиби-
ряков-гвардейцев проверяю-
щие зафиксировали на кры-
шах отдельных зданий боль-

шие снежные шапки, кото-
рые в любой момент могут 
упасть на головы посетите-
лей. Огромным количеством 
снега на территории и ледя-
ным входом «порадовал» и 
торговый комплекс «Ленин-
градский» на одноименном 
проспекте. Расположенный 
рядом ТЦ «Маяк» также на-
копил снега, а его крыльцо, по 
мнению комиссии, оказалось 
больше похоже на горку. По-
хожие недостатки комиссия 
обнаружила у торговых цен-
тров «Кедровский», «Кузнец-
кий», «Семёрка».

Не доводите  
до падения

Помимо предпринимате-
лей, ответственность за паде-
ния и травмы на тротуарах и 
крыльце магазинов несёт му-
ниципалитет, объясняет Ната-
лья Наумова. «В соответствии 
с законодательством благо-
устройство прилегающих тер-
риторий, их содержание в по-
рядке – это ответственность 
глав городов. Перед началом 

каждого сезона во все муни-
ципальные образования при-
ходят телеграммы главам от 
губернатора: не забывайте, это 
ваша ответственность куриро-
вать этот вопрос. Не одно со-
вещание по этому поводу было 
проведено».

Для предпринимателей, 
не убирающих свое крыль-
цо, есть и административная 
ответственность, напомнила 
Наумова. Однако, как пока-
зывает практика, меры воз-
действия на нерадивых арен-
даторов, если они вообще при-
меняются, недостаточны или 
неэффективны. По опыту со-
трудников департамента по-
требительского рынка, наледь 
на входе в тот же ТК «Ленин-
градский» проверяющие отме-
чают из года в год…

Тем не менее, по инфор-
мации кемеровского отдела 
по защите прав потребите-
лей, с начала зимы жалоб от 
горожан, поскользнувшихся у 
входа в магазин, пока не по-
ступало. «Случается, что по-
сетители поскальзываются на 
крыльце магазина, на кото-

ром образовалась наледь (или 
внутри самого магазина, если 
там, к примеру, что-то разли-
ли и вовремя не убрали), – го-
ворит начальник отдела Ан-
дрей Дубский. – Расходы на 
лечение в данном случае дол-
жен возместить собственник, 
который не обеспечил безо-
пасность».

Конечно, пострадавшему 
придётся доказать связь рас-
ходов с падением в конкрет-
ном месте: нужно будет пред-
ставить свидетельские показа-
ния и медицинские докумен-
ты (справка от «Скорой», из 
травмпункта, назначения вра-
ча, аптечные чеки). Как пра-
вило, в таких ситуациях суды 
идут навстречу потерпевшему, 
отмечает Андрей Васильевич, 
да и в досудебном порядке по-
добные конфликты решают-
ся. К слову, аналогичные тре-
бования можно предъявлять 
любому субъекту, ответствен-
ному за обледеневшую терри-
торию, – будь то предприни-
матель или муниципальная 
структура.

Ольга СМИРНОВА.

С начала календарной зимы 854 кузбассовца 
травмировались на ледяных тротуарах. 27 из 
них поскользнулись на подступах к магазинам и 
торговым центрам. Кому пенять за больничный 
в придачу к покупкам, разбирался наш корре-
спондент.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ДМИТРИЙ ИСЛАМОВ,
заместитель губернатора по экономике и региональному развитию:
- Мы предлагаем сделать федеральный исследовательский 
центр угля и углехимии единым центром знаний. Основа 
для этого есть, сейчас нужно наполнять её содержанием. 
Мы полностью поддерживаем идею по созданию в ФИЦе 
экономической лаборатории. Кроме того, предлагаем 
создать на базе центра межведомственную аналитическую 
группу. Мы также считаем, что требуется начать отбор 
пилотных проектов. Пусть их будет два, три, четыре. Можно 
создавать для этого творческую группу: включить в неё 
бизнесменов, собственников, учёных, практиков. Кроме 
того, нам необходимо усилить взаимодействие науки и 
бизнеса через использование лабораторий, подготовку 
кадров, сертификацию и так далее. Нужны опытно-
промышленные установки, для изготовления которых 
требуется изыскать финансирование. Наконец, малому 
и среднему бизнесу в сфере углехимии нужны льготы, 
особенно для малотоннажных производств.

КОЛЛЕГИЯ АДМИНИСТРАЦИИ КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 26 января 2016 г.  №  26

г. Кемерово

Об установлении величины про-
житочного минимума на душу на-
селения и по основным социаль-
но-демографическим группам на-
селения Кемеровской области за 
четвертый квартал 2015 года

В соответствии с Федеральным законом от 24.10.97  
№ 134-ФЗ «О прожиточном минимуме в Российской Федера-
ции», Законом Кемеровской области от 03.04.2013 № 36-ОЗ 
«О потребительской корзине    в Кемеровской области», для 
оценки уровня жизни населения  Кемеровской  области, фор-
мирования социальной политики, разработки и реализации 
социальных программ Коллегия Администрации Кемеровской 
области постановляет:

Установить по представлению департамента труда и за-
нятости населения Кемеровской области (Е.И.Степин) и Тер-
риториального органа Федеральной службы государственной 
статистики по Кемеровской области (И.Ю.Пермякова) величи-
ну прожиточного минимума в целом по Кемеровской области 
за четвертый квартал 2015 года в расчете на душу  населения 
– 8566 рублей, для трудоспособного населения – 9078 рублей, 
пенсионеров – 6910 рублей,  детей – 8916 рублей. 

Главному управлению по работе со средствами мас-
совой информации Администрации Кемеровской области 
(А.В.Горелкин) опубликовать настоящее постановление в 
газете «Кузбасс».

Настоящее постановление подлежит опубликованию на 
сайте «Электронный бюллетень Коллегии Администрации 
Кемеровской области». 

Контроль за исполнением постановления возложить на 
заместителя Губернатора Кемеровской области (по экономике 
и региональному развитию) Д.В.Исламова.

Губернатор Кемеровской области 
А.М. Тулеев.

окончание. начало на 1-й стр.

Решение о введении карантина принима-
ют местные органы образования, и зача-
стую они не дожидаются пороговых цифр. 
Разобщение детей позволяет прервать пути 
передачи вируса и уменьшить число забо-
левших.

Среди возбудителей респираторных за-
болеваний в Кузбассе отмечается активиза-
ция вирусов гриппа. В рамках обязательно-
го мониторинга в лаборатории еженедель-
но направляется биоматериал от 50-150 па-
циентов. На прошлой неделе вирус «свино-
го» гриппа A(H1N1)pdm09 был выявлен у 
10 больных.

Неоправданный ажиотаж
«Страшилки», тиражируемые феде-

ральными СМИ, приводят к росту вызовов 
на «Скорую помощь». По словам главврача 
Кемеровской станции скорой помощи Ев-
гения Аверьянова, сегодня не редкость слу-
чаи, когда люди набирают 03 едва ли не сра-
зу после закрытия поликлиник. И «предъ-
являют» прибывшей бригаде легкий на-
сморк с температурой до 38 градусов, со-
провождая это вопросом: «А у меня точно 
не свиной грипп?» Число звонков в кеме-
ровскую «Скорую» за последние полторы-
две недели выросло вдвое, за сутки сюда 
теперь обращаются свыше 1000 человек.

Часть вызовов диспетчеры переводят 
на консультативный телефон, где кругло-
суточно дежурят врачи с большим опытом 
работы. И до 20% абонентов, получив под-

робную консультацию, в итоге понимают, 
что «скорая» им не нужна.

В поликлиниках Кузбасса вводится раз-
дельный прием пациентов с признаками 
ОРВИ и с другими заболеваниями. В кеме-
ровской поликлинике №5, например, чи-
хающих и кашляющих пациентов прини-
мают четыре дежурных терапевта из от-
деления профилактики. Оно расположено 
на первом этаже, так что у больных (а к по-
ликлинике прикреплено более 91 тыс. жи-
телей) нет необходимости ходить по все-
му многоэтажному зданию. Система дает 
сбой, только если кто-то из дежурных вра-
чей заболевает…

«Оснований для паники в связи с ре-
гистрацией в Кузбассе случаев «свиного» 
гриппа нет, – считает первый зам. началь-
ника департамента здравоохранения Алек-
сандр Брежнев. – У нас разработаны четкие 
маршруты движения пациентов, во всех ад-
министративных территориях определе-
ны медучреждения, на базе которых в слу-
чае форс-мажора могут быть развернуты 
дополнительные койки для тяжелых боль-
ных. Пациенты с тяжелыми формами грип-
па и ОРВИ и с осложнениями этих заболева-
ний регистрируются у нас в каждый эпидсе-
зон. Нынче они также есть, госпитализиру-
ются в стационары своих территорий. Особо 
сложных по санавиации переводят в област-
ные учреждения – всё как всегда. Летальные 
исходы в связи с заболеванием «свиным» 
гриппом на территории области не зареги-
стрированы».

КОММЕНТАРИЙ

АНДРЕЙ ГЕННАДЬЕВИЧ ОСИПОВ,
главный терапевт Кузбасса

КАК ЛЕЧИТЬСЯ ПРИ ГРИППЕ?
– При первых признаках заболевания следует немедленно вызвать врача на дом. 
Основной стратегией при лечении гриппа является ранняя противовирусная терапия: 
чем раньше она будет начата, тем меньше риск развития тяжелых осложнений, 
которые могут присоединяться уже в первые сутки болезни.
Лечение противовирусными препаратами облегчает клинические симптомы 
гриппа и уменьшает продолжительность болезни в среднем на полтора-три дня. 
Предотвращаются возможные осложнения, снижается вероятность заражения 
окружающих… Однако необходимо помнить, что эти лекарства эффективны только в 
случае приема в течение первых 48 часов от начала заболевания.
Жаропонижающие препараты при гриппе применяют с большой осторожностью: 
повышение температуры является защитной реакцией организма в ответ на 
воздействие вируса. Прием аспирина при гриппе КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩЕН из-
за риска развития тяжелого поражения нервной системы и печени. При высокой 
температуре допускается прием парацетамола.
Также не следует принимать при гриппе и ОРЗ, ОРВИ антибиотики: вирусные 
инфекции антибиотиками не лечатся. Применяемые без показаний (которые может 
определить только врач), антибиотики могут увеличить риск осложнений.
Возможно применение антигистаминных препаратов первого поколения (они 
несколько снижают отечность слизистой носа). Но не надо забывать, что они 
вызывают сонливость и противопоказаны водителям транспорта.

Беременные женщины подвергаются большому риску в развитии осложненного 
и тяжелого течения гриппозной инфекции. Поэтому они должны обратиться за 
медицинской помощью в первые часы заболевания, так как лечение должно 
быть начато незамедлительно. Беременность нельзя считать противопоказанием 
к использованию противовирусных препаратов. В настоящее время существуют 
безопасные лекарства, которые назначают на ранних этапах гриппозной инфекции.

КОГДА ДЕЙСТВИТЕЛЬНО СЛЕДУЕТ ВЫЗЫВАТЬ  
«СКОРУЮ ПОМОЩЬ»?
В случае спутанного сознания (забывчивость, невозможность вспомнить недавние 
события), в случае внезапных судорог, при ощущении внезапной нехватки воздуха, 
при головной боли в сочетании с рвотой, при возникновении боли в грудной клетке, 
связанной с актом дыхания.
Иногда после короткого периода относительного благополучия (снижения 
температуры, уменьшения кашля, насморка и т.д.), который может длиться от 24 
часов до трех суток, приходит «вторая волна» подъема температуры и усиления 
кашля. Это говорит о том, что на фоне вирусной инфекции активизировались 
живущие в нас микробы. И, скорее всего, к течению гриппа присоединилась 
вирусно-бактериальная пневмония. В этом случае также следует срочно обратиться 
к врачу. Даже если утром вы были у него на приеме, а к вечеру отметился скачок 
температуры, в данной ситуации стесняться не надо.

Валентина АКИМОВА.

НОВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ

В Питер без пересадок
28 апреля из аэропорта «Алексей Леонов» бу-
дет осуществлен первый прямой рейс по марш-
руту Кемерово – Санкт-Петербург.

Регулярное авиасообщение с Северной столицей ор-
ганизует авиакомпания «Уральские авиалинии». Как 
уточнили в Кемеровском аэропорту, рейс №672 будет от-
правляться в Санкт-Петербург в 4.55 по четвергам и вос-
кресеньям, в обратном направлении – в среду и субботу.

Как рассказали «Кузбассу» в «Трансагентстве», биле-
ты на рейсы уже в продаже. Полет в обе стороны эконом-
классом обойдётся в 20960 руб. При этом по состоянию 
на 1 февраля полет из Новосибирска в Питер и обратно 
в конце апреля может обойтись пассажиру в 16606 руб. 
(авиакомпания S7). В пресс-службе «Уральских авиа- 
линий» уточнили, что на новое направление будут рас-
пространяться все скидки и акции авиакомпании, так 
что, возможно, цена на билеты снизится. «Проведя мар-
кетинговые исследования, мы пришли к выводу, что на-
правление Кемерово - Санкт-Петербург будет перспек-
тивным», – объяснил руководитель пресс-службы Сер-
гей Антонов.

В перевозке по направлению будет задействован весь 
парк авиакомпании – это самолёты Airbus 319, Airbus 
320, Airbus 321.

Ксения ГОРДИЙЧУК.

СТУДЕНЧЕСТВО

«Снежный десант «Кузбасс»
- так называется областная акция, стартовав-
шаяся вчера в Мариинском районе. Там «вы-
садился» студенческий отряд «Сердце Сибири», 
сформированный на базе КемГУ. В его состав 
вошли молодые ребята из Кузбасса, Алтайско-
го края и Екатеринбурга.

Сводный отряд студентов в течение девяти дней по-
бывает на территориях сельских поселений и города, где 
под девизом «За здоровый образ жизни» вместе с сель-
скими школьниками примет участие в подвижных и 
спортивных играх, даст мастер-классы и концерты худо-
жественной самодеятельности, окажет шефскую помощь 
нуждающимся пенсионерам и инвалидам в чистке дво-
ров от снега, колке дров, уборке по дому.

Планы отряда «Кузбасс» обширные. В том числе – 
встреча со студенческим активом местных ссузов, на ко-
торой состоится презентация отряда, знакомство с техно-
логией организации студенческого самоуправления, пер-
спективами развития студенческих отрядов Кемеровской 
области, показ видеороликов, организация тренингов.

Наталья ЛЕБЕДИНСКАЯ.

КРИМИНАЛ

Посадил в старое кресло
Мошенник из Иркутской области вместо мо-
тоцикла продал жителю Анжеро-Судженска… 
старое кресло.

Некоторое время назад кузбассовец наткнулся на по-
пулярном интернет-сайте на объявление о продаже мо-
тоцикла «Сузуки». Описываемое состояние техники и ее 
цена покупателя устраивали, и он позвонил по указанно-
му телефону продавцу. Стороны договорились, что по-
купатель перечислит деньги за мотоцикл на указанный 
продавцом счет, а тот отправит ему байк посылкой. Ка-
ково же было удивление покупателя, когда вместо ожи-
даемого мотоцикла он обнаружил в контейнере старое 
потертое кресло. Все дальнейшие попытки связаться с 
аферистом положительных результатов не принесли: его 
телефон оказался выключен. Поняв, что стал жертвой 
мошенника, потерпевший обратился в полицию.

Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД России по Ке-
меровской области, мошенника ищут. Установлено, что 
его телефон был зарегистрирован в Иркутской области.

Кузбасские полицейские еще раз призывают граждан 
быть максимально бдительными при совершении поку-
пок через интернет. И рекомендуют пользоваться услу-
гами только проверенных организаций и интернет-ма-
газинов, которые работают по системе оплаты наложен-
ным платежом.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.
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n Особые надежды местные власти возлагают 
на выпускников агропромышленного техникума, 
поскольку сельхозпредприятия района остро 
нуждаются в специалистах - от тракториста до 
директора. Фото автора.

Банк для ищущих работу
В Тяжинском районе прошла встреча работо-
дателей со студентами и выпускниками вузов 
и ссузов 2014-2015 годов.

Уровень зарегистрированной безработицы в рай-
оне составляет 7,2% от числа трудоспособного насе-
ления. Коэффициент напряженности – 13 человек на 
одну заявку, поданную в службу занятости. На учете в 
качестве безработных состоят 890 человек, из них 74% 
– в возрасте 30 лет и старше. При этом ежегодно из 
школ района выпускается около ста молодых людей. 
Получив профессию, лишь немногие из них возвраща-
ются на малую родину.

Инициатор проведения встречи, глава Тяжинско-
го района Сергей Кошкин отметил, что в результа-
те оттока молодежи складывается парадоксальная си-
туация, когда при наличии вакансий в территории со-
храняется высокий уровень безработицы: «Сегодня 
наш район остро нуждается в кадрах. Нам нужны вра-
чи, учителя, библиографы, концертмейстеры, водите-
ли, операторы специализированной дорожной техни-
ки, специалисты нефтехимической отрасли, электри-
ки, сварщики и механизаторы.

Помимо федеральной и областной программ, в 
районе уже десять лет молодые специалисты получа-
ют подъемные за счет местного бюджета в размере 
10 тысяч рублей, действует программа поддержки 
субъектов малого и среднего предпринимательства, 
предоставляются гранты на создание своего дела – от 
500 тысяч до 1 миллиона рублей. Приоритет отдает-
ся молодежи».

В Тяжинской райбольнице молодым специали-
стам оплачивается стоимость найма жилья. В дорож-
но-эксплуатационном предприятии новичков обучают 
наставники. В сельпо молодых специалистов поощря-
ют премией от 5 до 10 тысяч рублей. В автотранспорт-
ном предприятии по линии департамента транспорта 
и связи выделяются долгосрочные целевые займы на 
приобретение жилья молодым специалистам, имею-
щим областные награды.

В будущем на такие встречи решили приглашать 
еще и учащихся 11-х классов, что бы ребята могли за-
ранее сориентироваться, какие профессии востребо-
ваны в районе. В местной администрации также будет 
создан банк данных молодежи, ищущей работу.

Олег КОСТЮНИН.

КРАЕВЕДЕНИЕ

Тайные родники
Долину минеральных родников в 30 минутах 
ходьбы от станции Тайга-2 обнаружил 35-лет-
ний местный житель Сергей Мироненко.

- О родниках практически никому в Тайге не из-
вестно, - удивляется Сергей. - Хотя в советское вре-
мя люди приезжали в эти места отдыхать на автомо-
билях. На местном искусственном озере даже работа-
ла лодочная станция. А местечко называлось Старый 
парк. Но потом переезд через железнодорожные пути 
убрали, для машин дорога сюда оказалась закрытой, 
про озеро забыли.

Сегодня добраться до родников можно исключи-
тельно пешком: сначала по старой щебеночной дороге, 
а потом еще 250-300 метров по тропе, где летом трава 
по пояс, а зимой проехать можно только на снегохо-
дах (кстати, и в морозы родники не замерзают).

- Сколько именно здесь родников, точно сказать 
нельзя, никто этим специально не занимался, - отме-
тил Сергей. - Но, на мой взгляд, заслуживают особого 
внимания два больших родника, один из них является 
истоком речки Северной, а другой расположен в лесу, 
вода из-под земли бьет с газами, а по «вытеку» проис-
ходят отложения минералов. Чем-то они напоминают 
известные родниковые Таловские чаши под Томском.

По его утверждению, вода в родниках может быть 
лечебной. Но чтобы говорить об этом наверняка, нуж-
ны ее лабораторные исследования. И если это так и 
окажется, то, конечно, местные краеведы хотят место 
возле родников благоустроить.

Напомним, не так давно Аман Тулеев выступил 
с инициативой благоустраивать родники, брать над 
ними шефство, делать удобные подходы к воде. И на 
обновленных источниках устанавливать именные та-
блички - под чьим патронатом находится родник. Эту 
инициативу поддержала партия «Единая Россия».

Полина СПИРИДОНОВА.

ПОГОДА

Февраль будет теплым
В начале последнего месяца зимы в России 
ожидается аномальное тепло. Кузбасс не ста-
нет исключением. К концу недели дневные 
температуры по области повысятся до минус 
1–6 градусов.

Как сообщила пресс-секретарь Кемеровского Ги-
дрометцентра Наталья Полуэктова, с четверга в регионе 
начнет сказываться влияние циклона, прогнозируется 
усиление ветра и обильные снегопады. Как следствие – 
опасные явления: снежные накаты, заносы на дорогах.

Кстати, февраль 2015 года тоже запомнился как 
очень теплый с обильными снегопадами. Тогда столби-
ки термометров к концу первой декады месяца подни-
мались даже выше нулевых отметок: до +5 . Но 1 февра-
ля был еще морозным – со средней дневной температу-
рой по области в минус 23 градуса.

Нынче после аномально теплого декабря (на 5-8 
градусов выше нормы) январь в Кузбассе был холод-
ным и малоснежным. Под влиянием Монгольского ан-
тициклона стояла ясная погода, практически без осад-
ков. Однако в целом по области высота снежного по-
крова достаточная. Так, в Кемерове она составляет 46 
см, что на 5 см превышает норму. Среднемесячная тем-
пература января - 20-24 градуса мороза, что ниже нор-
мы на 4-7 градусов. Так что прогнозы синоптиков на 
первый месяц 2016 года как аномально холодный 
оправдались.

Юлия МАТЮЩЕНКО.

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

О награждении государственными наградами Российской Федерации

За заслуги в области металлургии и многолетний добросовестный 
труд присвоить почетное звание

«ЗАСЛУЖЕННЫЙ МЕТАЛЛУРГ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»
ФОТЬКИНОЙ Алле Юрьевне, машинисту крана металлургического 

производства открытого акционерного общества «Кузнецкие ферро-
сплавы», Кемеровская область.

Президент Российской Федерации В. Путин.
Москва, Кремль
18 января 2016 года
№17

Прошу считать утра-
тившим силу Свиде-
тельство о государ-
ственной регистрации 
юридического лица, 
серия 42 № 002567386, 
выданное 08.07.2008г. 
Инспекцией Федераль-
ной налоговой службы 
по г. Кемерово.

ООО «МСК»
(ИНН 4205267281) 

продает право 
требования 

к ООО ТК 
«Сиб-ресурс» 

(ИНН 4205260688).
Тел. 8(3842)68-18-31

ОАО «Кузбасс-пригород» в соответствии с приказом 
Федеральной антимонопольной службы Российской Фе-
дерации от 12.04.2011 г. №263 разместило данные о своей 
деятельности на странице в сети интернет, используемой 
акционерным обществом для раскрытия информации: 
http://www.e-disclosure.ru/portal/company.aspx?id=29395

Департамент по недропользованию по Сибирскому федераль-
ному округу (Сибнедра) сообщает:

Аукцион на право пользования недрами с целью разведки и 
добычи каменного угля на участке Инской-3 Уропского каменно-
угольного месторождения в Кемеровской области, объявленный 
приказом Департамента по недропользованию по Сибирскому 
федеральному округу (Сибнедра) от 18 декабря 2015 г №543, от-
менен (приказ Сибнедра от 18 января 2016 г №38).

ИЗВЕЩЕНИЕ
о начале приема бизнес-проектов

Департамент сельского хозяйства и перерабатывающей про-
мышленности Кемеровской области объявляет о начале приема 
бизнес - проектов с целью предоставления грантов по програм-
мам «Поддержка начинающих фермеров Кемеровской области» 
и «Развитие семейных животноводческих ферм на базе К(Ф)Х 
Кемеровской области».

Условия предоставления грантов, критерии отбора участников, 
а также перечень необходимых документов размещены на офи-
циальном сайте департамента сельского хозяйства и перерабаты-
вающей промышленности Кемеровской области www.depsh.ru.

Срок подачи заявлений на участие в конкурсном отборе с 
11.02.2016 г. по 11.03.2016 г. в департамент сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности Кемеровской области (г. 
Кемерово, пр. Кузнецкий, 22а).

Контактные лица – Диганов Анатолий Иванович, тел. 36-61-
56, Юрочкин Сергей Николаевич, тел. 36-57-92; Шитькова Ирина 
Викторовна, тел. 36-41-14.

Извещение
о предоставлении земельного участка 

для индивидуального жилищного строительства

Комитет по управлению государственным имуществом 
Кемеровской области извещает о возможности предостав-
ления земельного участка в собственность, для индивиду-
ального жилищного строительства, из земель населенных 
пунктов, расположенного по следующему адресу:

- г. Кемерово, пер. 2-й Ноябрьский, 27, ориентировоч-
ной площадью 651 кв. м;

Гражданам, заинтересованным в предоставлении дан-
ного участка, в течение тридцати дней со дня опубликова-
ния и размещения настоящего извещения (дата окончания 
приема заявлений – последний день указанного срока), 
необходимо подать письменное заявление о намерении 
участвовать в аукционе на право заключения договора 
купли-продажи земельного участка по адресу:  г. Кеме-
рово, пр. Советский, 58.  

Телефоны для справок: 58-78-14, 58-65-51.
Председатель комитета А. А. Решетов.

КАЛЕНДАРЬ

С Антоновской площадки С Антоновской площадки 
на «Баррикады»на «Баррикады»
Знаменательные даты февраля

В стране
5 февраля 1906. «Гельсингфорс (Хель-

синки). Через русскую границу у Торнео, 
как выяснилось, провозится агитацион-
ная литература и другая контрабанда. То 
же явление наблюдается и на границе Ви-
тебской губернии, где предметом контра-
бандного провоза является русская водка. 
По словам финляндской печати, провозят-
ся целые караваны, сопровождаемые хоро-
шо вооружёнными людьми. Иногда кон-
трабандисты прибегают к хитрости. Устра-
ивают, например, погребальные процес-
сии с гробами, переполненными спиртны-
ми напитками («Новое время», №13256).

3 февраля 1938. Постановление ЦК 
ВКП(б) и Совнаркома «О дачах ответ-
ственных работников» (сов. секретно). 
«Ряд арестованных заговорщиков (Рудзу-
так, Карахан, Ягода и др.) понастроили себе 
грандиозные дачи-дворцы в 15-20 и более 
комнат, где… тратили народные деньги, де-
монстрируя этим свое полное бытовое раз-
ложение и перерождение». В документе 
чётко обозначены «приемлемые нормы» 
загородных помещений для руководящих 
работников: не более 5-8 комнат для семей-
ных и 4-5 комнат для несемейных.

18 февраля 1942. На экраны вы-
шел фильм режиссёров Л.Варламова и 
И.Копалина «Разгром немецко-фашист-
ских войск под Москвой». Он получил Ста-
линскую премию, затем, в 1943-м, премию 
американской Академии киноискусства 
(«Оскар») – как лучший иностранный до-
кументальный фильм года. К слову, после 
него «Оскара» удостаивались наши худо-
жественные ленты: «Радуга» М.Донского 
(1944), «Война и мир» С.Бондарчука 
(1968), советско-японский фильм режиссё-
ра А.Куросавы «Дерсу Узала» (1975), «Мо-
сква слезам не верит» В.Меньшова (1980) 
и «Утомлённые солнцем» Н.Михалкова 
(1994).

2 февраля 1943. Официальная дата по-
беды Красной Армии в Сталинградской 
битве. Тремя днями ранее сдался в плен 
объединенный штаб во главе с команду-
ющим 6-й армией фельдмаршалом Пау-
люсом. С начала битвы уничтожены свы-
ше 800 тысяч немцев, итальянцев, венгров, 
финнов, румын. В то же число входит 369-й 
полк хорват – единственная «не немецкая» 
боевая единица внутри города. Вермахт по-
терял также австрийские, чешские, словац-
кие и болгарские (добровольцы) воинские 
части. После этой катастрофы в Италии и 
Румынии произошли военные правитель-
ственные перевороты, обе страны вышли 
из союза с Германией. Отказались вступить 
в войну Япония и Турция. Через месяц в на-
шем Сталинске, на Антоновской площад-
ке, прекратилось возведение второго Куз-

нецкого металлургического завода. Строи-
тели срочно заполнили эшелоны и отбыли 
в Сталинград – восстанавливать военный 
завод «Баррикады» (ныне он выпускает из-
вестные ракетные комплексы «Тополь»).

4 февраля 1945. Крым. Открылась Ял-
тинская конференция «большой тройки». 
На ней Сталин, Рузвельт и Черчилль до-
говорились, как им обустроить Европу: о 
зонах оккупации Германии, о репарациях, 
о создании ООН. За согласие вступить в 
войну против Японии Сталин потребовал 
сохранить статус-кво Монголии, разделе-
ния Кореи на две зоны, возвращения Со-
ветскому Союзу южной части Сахалина, 
передачи Курильских островов, восстанов-
ления договора об аренде Порт-Артура. Всё 
было выполнено.

В Сибири
Февраль 1956. Новосибирск. В «Сибир-

ских огнях» опубликован рассказ «Алкины 
песни», автор – 27-летний редактор район-
ки «Мошковская новь» Анатолий Иванов. 
Потом у него будут «Повитель», «Вечный 
зов», известнейшие по телефильму «Тени 
исчезают в полдень» и др. Но первого все-
союзного шума о будущем лауреате и Ге-
рое Социалистического Труда наделала 
в конце 1950-х радиопостановка по «Ал-
киным песням». Родился Анатолий Сте-
панович в 1928-м в Шемонаихе под Усть-
Каменогорском, умер от рака редактором 
«Молодой Гвардии» в 1999-м в Москве. 
Лежит на Новодевичьем.

У нас
6 февраля 1651. Кузнецк. Принят акт 

поощрения гарнизонных служилых из 
подгородных юртовских татар, отличив-
шихся на государевой службе (его разы-
скали и опубликовали новокузнецкие кра-
еведы). «За… службы и раденье» Мрасских 
волостей князца Кунестейку Изерекова от-
ныне положено именовать «лутчим чело-
веком князцом», а «улусского человека» 
Карачайку Ишлычкова – «улусным ясау-
лом». Уже через две недели получивший 
новое звание Кунестейка участвовал в по-
ходе кузнецких служилых людей против 
«саянских киштымов». При этом, как го-
ворят документы, во время найма мест-
ного населения «в службу» обнаружилось 
неожиданное препятствие: «те тотаровя в 
православную крестьянскую веру крестит-
ца хотят, а их крестить в Кузнецком остро-
ге некому». И это не один год сдерживало 
«призыв».

14 февраля 1950. По итогам двухмесяч-
ного визита в Москву председателя Китай-
ской коммунистической партии Мао Цзе-
дуна подписан советско-китайский Дого-

вор о дружбе, союзе и взаимной помощи. 
Кузбасс оказался в числе основных участ-
ников единственного в мировой истории 
случая, когда одна страна создала для дру-
гой полную экономическую систему. «В 
Китае хорошо знают продукцию Кузбас-
са. Туда шлют свои изделия КМК, Куз-
машзавод, «Электромашина», «Кузбассра-
дио», Яшкинский цементный завод, «Куз-
бассэлектромотор» и др. Из Китая получа-
ем авторезину, одежду, масляные краски и 
лаки, мебель, шерстяные ткани, швейные 
машины, фрукты…» («Кузбасс» за 14 фев-
раля 1959). Если чуть подробней, то ме-
таллурги из Сталинска помогали рекон-
струировать Аньшанский и строить Ухань-
ский (крупнейший в Азии) комбинаты. На 
КМК стажировались специалисты и ра-
бочие этих гигантов. В Прокопьевске ещё 
помнят китайских студентов Горного тех-
никума, таких забавных на лыжах в Тыр-
ганском парке. А Сибирский металлурги-
ческий институт (ныне СибГИУ) окончил 
не только главный инженер Аньшаня Ма-
бин, но и сотни других специалистов. Куз-
бассовцы участвовали в реконструкции 
40 крупных и 1000 малых шахт, и Китай в 
1959-м вышел на 3-е место в мире по угле-
добыче. Вот лишь несколько наших земля-
ков, помогавших великой стране: Абрамов 
из КузНИУИ (Прокопьевск), Удлер (Кеме-
ровский анилинокрасочный завод), Мои-
сеев (Кемеровский азотно-туковый), Бере-
зин (шахта № 5-7, Анжеро-Судженск), Ко-
зак (КМК). В 1950-е в Китае было постро-
ено в общей сложности 400 промпредпри-
ятий, оснащённых советским оборудова-
нием и на советские кредиты (КНР у нас 
получила льготный кредит на 300 мил-
лионов долларов – еще «тех» долларов!). 
Одной только технической документации 
было передано бесплатно на 4 миллиарда 
рублей, плюс гигантская экономия на науч-
но-исследовательских и опытно-конструк-
торских работах. Но затем – разрыв. Счи-
тается, что причиной стал печально знаме-
нитый «Большой скачок», провозглашён-
ный Мао: за 5 лет увеличить производство 
в 6,5 раза! И 6 июня 1960-го вышло распо-
ряжение Н.С.Хрущёва отозвать советских 
специалистов.

15 февраля 1959. Междуреченск. Мо-
лодые и деятельные активисты В.Орфеев, 
Н.Ципко, С.Кузьмин организовали город-
ской клуб туристов, которому дали соот-
ветствующее название: «Простор». Вла-
сти молодого города выделили молодым 
путешественникам помещение для сбо-
ров, стараниями В.Орфеева начал действо-
вать прокат туристского снаряжения, и пер-
вый в области турклуб стал обучать моло-
дежь «правильным» – безопасным и ос-
мысленным – путешествиям, начав с изу-
мительных просторов Кузнецкого Алатау. 
Оттуда идут истоки достижений междуре-
ченцев: мастерами спорта международно-
го класса по спортивному туризму стали 
С. Козина и Е. Степанов, восхождение на 
высочайшую вершину планеты Джомо-
лунгму совершил Ю.Утешев, и этот спи-
сок очень велик. Смену им готовит фили-
ал Областного детского турцентра под ру-
ководством заслуженного туриста России 
мастера спорта СССР М.Шевалье.

8 февраля 1995. Кузбасс очень весо-
мо представлен (общее число – 500 тысяч 
работников 228 российских шахт) в од-
нодневной предупредительной забастов-
ке с требованиями зарплаты и «Ельцина 
– в отставку!».

Виктор КЛАДЧИХИН.

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ

Здесь найден был горючий камень…Здесь найден был горючий камень…
В музее-заповеднике «Красная Горка» 26 
января, в день рождения Кемеровской области, 
состоялось открытие новой экспозиции «Как 
Россия прирастала Кузбассом». Проект, расска-
зывающий об основных этапах развития уголь-
ной отрасли, индустриализации нашего регио-
на, был реализован при финансовой поддержке 
Сибирской генерирующей компании.

Хранит историю 
музей

Перешагивая порог музея-
заповедника «Красная Горка», 
которому в нынешнем году ис-
полняется 25 лет, словно попа-
даешь в прошлое: в экспонатах, 
фотографиях и мультимедий-
ных стендах будто оживает да-
лекое время, когда здесь, в райо-
не нынешнего города Кемерово, 
«в семи верстах от Верхотомско-
го острога рудознатец Михайло 
Волков нашел залежи каменно-
го угля, заметив, что «на кам-
ни навалились пышущие жа-
ром угли…»

Еще одна памятная дата – 
столетие дома управляющего 
Кемеровским рудником (дом 
Рутгерса), в котором распола-
гается музей-заповедник. Как 
известно, Себальд Рутгерс, ко-
торый был среди инициаторов 
создания Автономной инду-
стриальной колонии «Кузбасс», 

в 1922 году был назначен руко-
водителем АИК «Кузбасс».

Обращаясь к участникам 
праздника, посвященного от-
крытию новой экспозиции, 
директор музея-заповедника 
«Красная Горка» Наталья Ше-
лепова отметила, что «история 
развития Кузнецкого угольно-
го бассейна, роль Кузбасса как 
основного угледобывающего 
региона страны заслуживают 
внимания – сотрудники музея 
видят свою задачу в том, чтобы 
хранить память о времени по-
явления крупного индустриаль-
ного центра России, знакомить 
с музейным наследием жителей 
и гостей кузбасского региона».

Как напомнил глава г. Кеме-
рово Валерий Ермаков, «в 2016 
году исполняется 295 лет откры-
тию Волкова. Это основополага-
ющая дата для нашей угольной 
отрасли, ведь уголь – главное 
богатство, благодаря которому 
Кузбасс стал промышленным 
регионом. Хотелось бы побла-

годарить коллектив музея-за-
поведника «Красная Горка» за 
то, что с открытием новой экс-
позиции этот источник автори-
тетных знаний стал еще богаче; 
за то, что, приходя сюда, и взрос-
лые, и дети, могут каждый раз 
открывать для себя историю с 
новой стороны».

Глава города вручил благо-
дарственные письма участни-
кам создания экспозиции «Как 
Россия прирастала Кузбассом», 
а также меценатам, оказавшим 
благотворительную помощь.

Среди экспонатов новой экс-
позиции, которая создавалась 
в течение трех лет, скульптура 
Михайлы Волкова, выполнен-
ная из цельного куска угля; об-

лигация Кольчугинских копей, 
коллекция кукол в форме ин-
женеров и чиновников горно-
го ведомства, подлинные чер-
тежи голландского архитекто-
ра Йохана ван Лохема, по кото-
рым для рабочих было построе-
но 15 типов комфортных по тем 
временам жилых домов, и даже 
часть подъемной машины, под-
нимавшей первые клети на шах-
те «Центральная».

Экспозиция, созданная с по-
мощью современных техноло-
гий, дает ответы на самые раз-
ные вопросы, связанные с за-
рождением и развитием уголь-
ной отрасли, индустриализаци-
ей Кузбасса: открытие рудников 
и заводов, деятельность Акцио-

нерного общества Кузнецких ка-
менноугольных копей (Копи-
куз), создание Автономной ин-
дустриальной колонии «Куз-
басс», модернизация промыш-
ленности и электрификация ре-
гиона по плану ГОЭЛРО.

В кадре – 
оптимистичное 
поколение

Привлекают внимание ки-
нокадры, запечатлевшие стро-
ительство первенца ГОЭЛРО в 
Кузбассе – Кемеровской ГРЭС. 
На экране киножурнала трид-
цатых годов – настроение под-
линного энтузиазма, люди с ло-
патами в руках копают котло-
ван. Кажется, их стремление по-
строить намеченное сливается в 
мощную победную силу… 31 ян-
варя 1934 г. был сдан в эксплу-
атацию первый турбогенератор 
Кемеровской ГРЭС, которая и 
сегодня играет существенную 
роль в энергоснабжении област-
ного центра Кузбасса.

Запись документального 
фильма найдена сотрудника-
ми музея-заповедника «Крас-
ная Горка» в 2007 году в архиве 
подмосковного Красногорска.

Проект по созданию экс-
позиции реализован при под-
держке Сибирской генерирую-
щей компании.

Партнёрские отношения 

связывают энергетиков с музе-
ем-заповедником не первый год. 
При помощи СГК издана книга 
«АИК «Кузбасс», создана интер-
активная музейная презентация 
«С чего начался Кузбасс», орга-
низован ремонт в одном из вы-
ставочных залов.

«Верно говорится, что тот, 
кто не знает своей истории, не 
имеет права на развитие, - ска-
зал, обращаясь к участникам 
создания новой экспозиции и 
гостям музея, директор Кузбас-
ского филиала СГК Юрий Шей-
бак. - Необходимо бережно хра-
нить память о событиях, кото-
рые имеют основополагающее 
значение для индустриализации 
нашего региона. В том, что му-
зей-заповедник «Красная Гор-
ка» постоянно работает над но-
выми проектами, отражающи-
ми время, большая заслуга со-
трудников музея. И мы счита-
ем очень важным поддержи-
вать такие проекты, потому что 
наша компания заинтересована 
в развитии Кузбасса, в сохране-
нии исторической памяти по-
колений».

В прошлом году музей-за-
поведник «Красная Горка» по-
сетили около 70 тыс. человек. В 
нынешнем году, когда Кемерово 
станет столицей главного празд-
ника Кузбасса – Дня шахтера, 
тема развития угольного реги-
она звучит особенно актуально.

Надежда НИКОЛАЕВА.
n На выставке представлена форменная одежда инженеров и 
чиновников горного ведомства.

n Уинстон Черчилль, Франклин Рузвельт и Иосиф Сталин во время Ялтинской 
конференции (февраль 1945 года).
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спринт-новости
ВОЛЕЙБОЛ
Завтра, 3 февраля, кемеровский «Куз-
басс» в очередном туре мужского чем-
пионата России встретится в Новоси-
бирске с «Локомотивом».

А в первом домашнем матче нового года в 
минувшую субботу команда главного тре-
нера Дениса Матусевича уступила сургут-
скому «Газпрому-Югре» – 2:3 (25:19, 25:27, 
25:14, 21:25, 17:19). В составе хозяев наи-
более результативно сыграли Антон Карпу-
хов, набравший 19 баллов, а также Максим 
Жигалов (18), Сергей Никитин (12) и Алек-
сандр Кривец (10). Старожил кемеровчан 
Михаил Щербаков заработал восемь очков 
и по-прежнему возглавляет список лучших 
блокирующих элитного дивизиона.
В одиннадцати матчах сезона «Кузбасс» 
одержал четыре победы и, набрав 14 очков 
(разница партий: 20-25), занимает девятое 
место в таблице суперлиги.
Новосибирский «Локомотив», завтрашний 
соперник кемеровчан, в последнем туре в 
Нижнем Новгороде взял верх над одно-
имённым клубом (3:0) и закрепился на ше-
стой строчке.
В субботу, 6 февраля, в заключительной 
игре первого круга национального первен-
ства «Кузбасс» сойдется на своей площад-
ке с «Факелом» из Нового Уренгоя.

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА
Новокузнечанин Сергей Петров заво-
евал Кубок России в весовой катего-
рии до 69 килограммов. На помосте 
Дворца спорта в Старом Осколе, что 
в Белгородской области, наш земляк 
поднял в сумме двоеборья 315 кг (ры-
вок – 145, толчок – 170).

Подопечный тренера Вадима Карпова пока-
зал результат на уровне «мастера-междуна-
родника», опередив на 18 кг второго призё-
ра. В этой же категории третью сумму набрал 
победитель прошлогоднего первенства 
страны среди молодёжи не старше 23 лет 
Кирилл Мусохранов (Ленинск-Кузнецкий).
В копилке наград кузбасских спортсменов 
также «серебро» новокузнечанина Георгия 
Купцова (вес до 94 кг), уступившего в двое-
борье всего килограмм обладателю Кубка 
страны (377 и 378 кг), бронзовые медали 
кемеровчанки Татьяны Алеевой (до 63 кг), 
Натальи Усольцевой из Анжеро-Судженска 
(до 75 кг) и Дмитрия Стриги из Березовско-
го (до 77 кг).
Напомним, что Кубок России – отборочный 
турнир для формирования национальной 
команды на апрельский чемпионат Евро-
пы в Норвегии.

Андрей ТАРКОВ.

ВЕСТИ С МЕСТ 

Бой Бой 
килограммамкилограммам
В Кузбассе набирает обороты акция по борьбе 
с лишним весом. Так, в Новокузнецке и Проко-
пьевском районе худеющие получили сканди-
навские палочки для ходьбы и «сумки здоро-
вья», в которые в числе прочего вошли витами-
ны, варенье из протертых ягод, сироп шиповни-
ка и фиточай. А вот в Таштаголе местные жите-
ли, которые борются с лишними килограммами, 
в качестве приза получат мед.

Группа желающих сбро-
сить вес там уже практически 
укомплектована, в нее будет 
входить 15 человек, и в бли-
жайшие дни участники проек-
та под наблюдением диетоло-
га и других врачей начнут гра-
мотно худеть.

При этом местные власти 
решили поощрить тех жи-
телей района, кто уже смог 
сбросить вес самостоятельно, 
все они получили по трехли-
тровой банке меда.

«За два года я похудела 
почти на 40 кг: весила боль-
ше ста, а сейчас 68. Это нор-
мальный вес, если учитывать, 
что рост у меня 173 см, – рас-
сказала специалист отдела ка-
дров Таштагольской больни-
цы Наталья Шабалина. – По-
худеть – это для меня сначала 
не было самоцелью. Просто, 
когда у меня родился ребенок, 
пришлось ограничивать себя в 
еде, особенно в сладком, пото-

му что это плохо сказывалось 
на пищеварении малыша. Вес 
стал уходить, мне это понра-
вилось, я втянулась и теперь 
слежу за своим рационом. И, 
конечно, похудев, стала себя 
чувствовать более уверенной, 
раскрепощенной. Всем участ-
никам проекта желаю удачи».

«Поскольку Горная Шо-
рия богата медом (ежегод-
но здесь собирают около ста 
тонн этого полезного, хоть 
и сладкого продукта), то и 
было принято решение ис-
пользовать его в качестве 
подарка для преодолевших 
себя участников, – сообщила 
пресс-секретарь администра-
ции Таштагольского района 
Марина Кустова. – Участни-
ки акции понимают, что бу-
дет непросто победить себя, 
но настроены по-боевому, по-
тому что во многом от этого 
зависит их здоровье».

Полина СПИРИДОНОВА.

n До и после. Наталья Шабалина из Таштагола смогла 
сбросить за два года 40 кг лишнего веса.

НОВОЕ ДЕЛО

Спрос за золотоСпрос за золото
В Междуреченском городском суде вынесен 

новый приговор – несемейной парочке 
налетчиков, которые пытались украсть 

из ювелирного магазина «Аurum» товара на 
общую сумму около 1,7 млн руб.

В качестве наказания за разбой мужчина по-
лучил восемь лет лишения свободы в исправи-
тельной колонии строгого режима. Его подру-
га-подельница должна провести пять лет в ко-
лонии общего режима. Правда, приговор еще 
не вступил в законную силу и может быть об-
жалован в суде высшей инстанции.

комментарий
ЕВГЕНИЙ ИЛЬЯСОВ,
начальник отдела информации и общественных 
связей ГУ МВД России по Кемеровской области, 
полковник внутренней службы:

- Расследование этого уголовного дела на-
чалось в сентябре прошлого года. В тот день на 
пульт вневедомственной охраны поступил сиг-
нал тревоги из ювелирного магазина. Сотрудни-
ки полиции незамедлительно выехали на место 
происшествия и задержали в магазине двух на-

летчиков в перчатках и масках из капроновых 
чулок, которые собирали лотки с ювелирными 
украшениями. Ими оказались наркозависимые 
сожители - 32-летний мужчина и 34-летняя жен-
щина. Когда полицейские сняли со злоумышлен-
ницы маску, продавец ее узнала. Как оказалось, 
незадолго до нападения женщина приходила в 
магазин. Купить они ничего не купила, но, вни-
мательно рассматривая золотые кольца и цепоч-
ки, как бы невзначай интересовалась, когда бу-
дет новое поступление ювелирных украшений…

Накануне нападения мужчина изготовил де-
ревянный муляж пистолета. А чтобы его приня-
ли за настоящее оружие, при входе в салон он на-
кинул на него черный полиэтиленовый пакет.

Несмотря на то, что налетчики ворвались 
в магазин стремительно и действовали очень 
быстро, продавец успела нажать «тревожную» 
кнопку и вызвать полицию.

На допросе задержанные признались следо-
вателю, что пошли на преступление ради меч-
ты: мол, они давно хотели уехать из Междуре-
ченска в другой город, открыть там свою юве-
лирную лавку и начать «новую жизнь». Одна-
ко не получилось…

Подготовил Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ 

ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ

Кадастровым инженером Вагнер Кристиной Андреевной, действующей 
на основании квалификационного аттестата 42-16-495 от 25.01.2016г., 
652519, Кемеровская область, г. Ленинск-Кузнецкий, ул. Пожарная, д. 5.

Контактный телефон 8-950-593-24-39, e-mail: vagner_mini@mail.ru,
подготовлен проект межевания многоконтурного земельного участка, 

в соответствии с которым из земельного участка с кадастровым номе-
ром 42:01:0000000:458, расположенного на землях бывшего колхоза 
им. Ильича Беловского района, Кемеровской области, выделяется в счет 
доли (долей) в праве общей долевой собственности на исходный зе-
мельный участок общей долевой собственности с кадастровым номером 
42:01:0000000:458, один земельный участок, принадлежащий:

Александровой Екатерине Александровне; местоположение выделяе-
мого земельного участка общей площадью 20,4 га: Кемеровская область, 
Беловский район (в 5300 м, восточнее н.п. Новобачаты).

Заказчиком кадастровых работ является Путинцев Сергей Николаевич, 
проживающий по адресу: Кемеровская область, г.Белово, ул. Каховская, 
д. 150. Тел. 8-903-993-61-51.

С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться 
по адресу: Кемеровская область, г. Ленинск–Кузнецкий, пр. Ленина, 4, 
офис №7.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц по проекту ме-
жевания земельных участков относительно размера и местоположения 
выделяемых в счет земельной доли (долей) земельных участков прини-
маются в течение 30 дней с момента опубликования настоящего изве-
щения адресу: 652519, Кемеровская область, г. Ленинск-Кузнецкий, ул. 
Пожарная, д. 5, e-mail: vagner_mini@mail.ru

Саморегулируемая организация Некоммер-
ческое партнерство строительных организаций 
Кемеровской области «ГЛАВКУЗБАССТРОЙ», 
Союз строителей Кузбасса выражают искреннее 
соболезнование родным и близким в связи со 
смертью почетного строителя РФ, генерально-
го директора общества с ограниченной ответ-
ственностью «Жилищник-2» 

Крейнина Игоря Григорьевича 
– профессионального строителя, талантливого 
руководителя, отзывчивого и глубоко порядоч-
ного человека.

Коллектив Кузбасского кардиологического центра 
выражает искренние соболезнования начальнику научно-
образовательного отдела НИИ КПССЗ, заведующей орга-
низационно-методическим отделом МБУЗ «Кемеровский 
кардиологический диспансер» Двадцатовой Анне Евгеньев-
не по поводу безвременной кончины её отца

Евгения Николаевича.

Главное финансовое управление Кемеровской области 
скорбит и выражает глубокое соболезнование Надточий 
Светлане Алексеевне, заместителю начальника отдела 
главного финансового управления Кемеровской области, 
по поводу смерти ее матери

ВЛАСОВОЙ Александры Андреевны.

Коллективы Управления Федеральной службы по над-
зору в сфере защиты прав потребителей и благополучия 
человека по Кемеровской области и  ФБУЗ «Центр гигие-
ны и эпидемиологии в Кемеровской области» скорбят по 
поводу безвременной кончины ветерана труда 

Алексеева Владимира Борисовича, 

проработавшего в санитарно-эпидемиологической службе 
50 лет, и выражают соболезнования родным и близким.

Коллектив Кузбасского кардиологическо-
го центра глубоко скорбит по поводу безвре-
менной кончины генерального директора ООО 
«ЖИЛИЩНИК-2»

КРЕЙНИНА Игоря Григорьевича

и выражает искреннее соболезнование род-
ным и близким покойного. Игорь Григорьевич 
принимал активное участие в строительстве и 
введении в эксплуатацию нового 12-этажного 
госпитального корпуса кардиоцентра, в кото-
ром спасены и будут спасены тысячи жизней 
кузбассовцев и жителей соседних регионов. 
Светлая память об Игоре Григорьевиче навсегда 
останется в наших сердцах. 

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Старатели на льдуСтаратели на льду
Десять кемеровчан – победители 
юношеских первенств планеты.

В минувшее воскресенье в Архангельске 
сборная России завоевала «золото» первен-
ства мира среди юношей не старше 17 лет. В 
финале турнира наша команда одержала во-
левую победу над шведскими сверстниками 
– 5:3 (4:2).

В дебюте встречи россияне пропусти-
ли два безответных мяча. Впрочем, в тече-
ние пяти минут хозяева льда не только оты-
грались, но и вышли вперед благодаря поке-
ру кемеровчанина Алексея Торгонского. Ас-
систировали голеадору его земляки, партнё-
ры по команде «СДС-99» Григорий Федо-
ров (дважды), Максим Плотников и Дани-
ил Яковлев, выполнявший функции капита-
на юношеской сборной страны.

После перерыва (формат матчей: два тай-
ма по 30 минут) шведы сократили разрыв в 
счёте до минимума, однако вскоре вновь от-
личился Торгонский, закономерно признан-
ный лучшим игроком турнира.

На льду стадиона «Труд» отечественная 
дружина под руководством наставника ке-
меровской команды «СДС» Сергея Кухти-
нова (его помощниками были Андрей Пе-
скишев из Кирова и наш земляк, четырёх-
кратный чемпион мира Роман Гейзель) вы-
играла все шесть матчей, дважды одолев 
главных конкурентов из Швеции (на груп-
повой стадии – 7:3). Тройку призеров до-
полнила команда Финляндии, переиграв-
шая в «утешительном» финале посланцев 
Норвегии – 5:4.

В составе чемпионов выступали восемь 
хоккеистов из команды «СДС-99», в том чис-
ле вратарь Александр Сидоров, защитник Се-
мён Алексеев, полузащитник Кирилл Кузь-
мин, нападающий Леонид Ивачёв.

Кемеровскую СДЮСШОР достойно 
представлял воспитанник тренера-препода-
вателя Владимира Китькова, капитан «Куз-
басса-2000» Артём Репях, набравший 6 бал-
лов (3 гола плюс 3 результативные переда-
чи). Кстати, Репях и Плотников на год моло-
же остальных «сборников»: оба родились в 
марте 2000 года.

Ещё на год моложе капитан «Кузбас-
са-2001» Егор Рагулин. Подопечный тренера 
Аркадия Попкова играл за юношескую сбор-
ную страны на победном для нашей команды

первенстве планеты среди хоккеистов не стар-
ше 15 лет.

На групповой стадии соревнований в 
финском Миккели подшефные тренера Юрия 
Третьякова одолели шведов (4:2), взяли верх 
над хозяевами льда (6:0) и посланцами Эсто-
нии (28:0). В полуфинале плей-офф отече-
ственная дружина вновь разгромила прибал-
тов (21:0), а в финале уверенно победила шве-
дов – 7:3. Рагулин провел все пять матчей и 
заработал 5 (3+2) баллов.

В финском же Варкаусе состоялся чемпи-
онат мира среди молодёжи не старше 21 года. 
В «золотом» матче турнира наша команда
под руководством Эдуарда Трифонова усту-
пила шведам (2:3), пропустив решающий гол 
уже в компенсированное время. С серебря-
ными медалями возвращаются домой хок-
кеисты дублирующего состава «Кузбасса»: 
полузащитник Дмитрий Фетисов и напада-
ющий Владислав Боровков.

В конце этой недели (5-7 февраля) в швед-
ском Трольхеттане пройдет первенство пла-
неты среди юниоров не старше 19 лет. В за-
явке сборной России выпускники кемеров-
ской школы русского хоккея: вратарь Максим 
Блинков и нападающий Владимир Каланчин. 
Вполне вероятно, что наши старатели продол-
жат «золотодобычу» на скандинавском льду.

Вадим АНТОНОВ.

n Команды кемеровского тренера 
Сергея Кухтинова не знают равных 
на международной арене: в 2013-
2014 годах в шведском Боллнесе 
хоккеисты «СДС» завоевали малый 
Кубок мира, а в минувшее воскресенье 
юношеская сборная России выиграла в 
Архангельске первенство планеты. 
Фото Вячеслава Айкина.

Просто пройти три ки-
лометра по зимней 
дороге, избитой тан-
ковыми гусеницами 

до мерзлого грунта, уже само по 
себе нелегко. А если пробежать 
эту дистанцию на время, да ещё 
преодолевая многочисленные 
снежно-ледовые препятствия 
под постоянный грохот взрыв-
пакетов и пулеметные выстре-
лы над головами?! Это уже по-
лучается настоящая гонка на 
выживание, или по-нашему, 
по-кузбасскому, – «Дорога си-
биряков».

Именно так называлась 
прошедшая в минувшее воскре-
сенье на Юргинском общевой-
сковом полигоне военно-спор-
тивная игра, организованная 
министерством обороны Рос-
сии (в рамках губернаторской 
программы по пропаганде здо-
рового образа жизни, иниции-
рованной Аманом Тулеевым).

Со всего Сибирского реги-
она приехало испытать себя 64 
команды, в каждой по десять 
человек. Причем составы ко-
манд различались разительно: 
ледовые препятствия преодо-

левали и сугубо женские груп-
пы, состоящие из воспитателей 
детсадов, продавцов магази-
нов или социальных работни-
ков, и легко обгонявшие их си-
ловики-профессионалы. Впро-
чем, гражданских участниц это 
не смущало нисколько, наобо-
рот, это добавляло им сил и ре-
шимости дойти до финиша, не 
ударив лицом в грязный снег. И 
это при том, что многие препят-
ствия дистанции были рассчи-
таны только на командное пре-

одоление. Так что товарище-
ская взаимопомощь являлась 
чуть ли не основным условием 
прохождения сложной трассы.

Около полутора тысяч бо-
лельщиков не теряли време-
ни даром: под руководством 
аниматоров они участвовали 
в конкурсах на ловкость, мет-
кость и выносливость, зараба-
тывая себе призы и аплодис-
менты окружающих.

…Всех присутствующих 
поражала огромная ледяная 

горка, по которой с победны-
ми криками команды скаты-
вались к финишной черте. И 
надо было видеть счастливые 
лица участников, осознавав-
ших, что все смогли дойти до 
конца, никого не потеряли, и 
теперь можно насладиться по-
бедой над собой и товарища-
ми-соперниками по гонке. К 
слову, командой-победитель-
ницей среди гражданских ста-
ла ДЮСШ Юргинского муни-
ципального района.

«Такого еще не было в Рос-
сии нигде!» – подчеркнул глав-
ный хозяин соревнований, 
комбриг прославленной Юр-
гинской мотострелковой бри-
гады гвардии полковник Ан-
дрей Болдырев. И пожелал бу-
дущим участникам уже сейчас 
начинать готовиться к летней 
гонке, добавив для интриги, 
что всем им нужно хорошо на-
учиться плавать.

Евгений ТАМБОВЦЕВ.
Фото автора.

МИНИ-РЕПОРТАЖ

С горы кувырком


